
新產品研發-聯米公司與福比公司企業參訪心得感想 
食科三 吳佳憫 405460134 

1. 你(妳)當天最大的收穫是什麼？學習到什麼新的觀念？ 

(請依聯米公司與福比公司分別撰寫) 

聯米公司: 

在聯米企業參訪後，我覺得最大的收穫就是得知原來台灣已經開始有米飯被忽視的情

況，當正在看第二個米飯相關影片的時候(比較長的影片)，我就開始在想，現代人、

身邊的人、自己的父母、我，早餐午餐晚餐皆並不是三餐都食用米飯為主食，麵類、

扁食類、麵包類產品正在一步一步地佔據我們的餐盤。眼觀自己的早餐，極少會考慮

以米飯類食品作為早晨的餐點，但是午餐晚餐還是多多少少會食用米飯為主食。思考

過一輪三餐所食用的餐點後，反觀那些農民，以種稻維生的農民又該怎麼辦?再繼續以

這個脫離米飯的速度過生活，很快地，米粒會從台灣社會淘汰，但是最原始、最初能

夠填飽肚子的食物;怎麼能夠就這樣被淘汰呢?所以看到了聯米企業所做的努力，真的

很佩服!還有當董事長在分享白手起家的故事時，我真的能夠體會到那種即使辛勤地過

每一天，但還是為了夢想;為了目標一步一步腳踏實地的往理想靠近，心酸地講出整個

過程，但現在的成就，使董事長能夠抬頭挺胸的面對我們，因為這是他的努力!反思整

個經歷，讓我得知，雖然通往目標的路上是多麼的波折，多麼地難熬，但是天下沒有

白吃的午餐，唯有不停地努力，才是通向成功的唯一方向! 

福比公司: 

參訪福比公司，我覺得最大的收穫就是能夠進去廠內開眼界。進去到工廠內，真的可

以完全熟悉到每一條生產線的分布及每一個產線個別的功用，印想最深刻就是發酵的

麵團要送進打攪機裡面，因為大一上烘焙課的時候，做麵包的過程根本不可能接觸到

這麼大型的機器來運作，而且機器巨大到已經是人的好幾倍了，根本嘆為觀止。也在

我的知識庫裡面增加了很多以前不曾有過的經驗，也了解，原來現代製麵包，已經不

再是人力 hold住全場了!機器製作已經比人力來得快速且大量許多。 

 

2.你(妳)在這次參訪活動中，最感動的一件事是什麼？請描述並說出自己的感動。 

我覺得最感動的一件事情就是，當福比企業的董事長在分享開發新產品的過程，聽得

出來一直以來的路程是非常的艱辛，經歷過開發失敗，經歷過想不出新點子，聽到這

些分享的話，就會想到自己、想到同組的我們，也是經歷過絞盡腦汁，壓力轟炸，才

有今天這一步，雖然董事長所承受的壓力一定是我們的好幾百倍，甚至是好幾萬倍，

而我們只是微不足道的學生所開發出來的產品，但還是能被他分享的經驗所感動，就

是一種自己付出的努力，自己有的決心，自己受過的失敗也能被理解，也能有感同身

受卻成功的人出現在眼前，真的是最大的鼓勵與感動! 

 

3.在此次活動中，送自己一句佳句箴言，來表達當時的心情？(請用「」寫出嘉言！) 

「努力不一定會成功，但是不努力;是絕對不會成功的。」願自己夠永遠記住這句話。 



 

4.其他：(寫出你自己想要表達的想法) 

在一整天的參訪，除了了解到米飯的重要性，還可以看到各個國家的米飯種類與體驗

到平時不曾接觸到的爆米香製作，在最後，參觀了跟米相關的產品，有米捲、(很多口

味)米茶、米的洗面乳、米的洗手乳和米的洗髮乳......等。很多產品都是意想不到的，

而且試喝試吃下來，都是會有購買意願的，這都是我們需要學習及仿照的地方。除了

米的相關產品，對福比企業，也就是全家的麵包改觀!因為我本身不是很喜歡吃超商的

麵包，不知道為甚麼，自身以來對超商麵包評價都不是很高，但是當吃到這次董事張

贈送給我們的麵包後，一整個大改觀，發現全家超商的麵包也能像剛出爐的麵包一樣，

鬆軟有香氣，是讓人會想再購買的!經過這次參訪，真的有很多的收穫，就像井底之蛙

的我，也能有知識的注入，是一件難得的經驗，也謝謝老師細心地安排這一整天的行

程，讓我們都有很棒的經驗!希望下次還有機會可以再參與到企業參訪的行程，也希望

再經過這一天的經驗累積，我對於新產品開發能夠有所進步，並抱持著新有的熱忱，

「努力不一定會成功，但是不努力;是絕對不會成功的。」相信會成功地向前努力著，

總有一天會迎向快樂的果實的! 

 



 

 


